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这这里里的的““政政企企早早餐餐会会””，，
真真办办实实事事

这两天，远在上海的企业
家魏向春正在到处替高青“招
商引资”。作为参加过淄博市
高青县“政企早餐会”的山东金
洋药业有限公司董事长，因为
亲身体验过当地的良好营商环
境，他主动变成高青的招商大
使，拉来了同学、合作伙伴，来
高青黄三角药谷投资建厂。

魏向春说，高青的“政企早
餐会”，节省时间（因为谁都得
吃早饭）、氛围宽松（不兴师动
众，边吃边聊，更容易让企业家
说实话、心里话）、决策层次高
（相关县委常委参与，避免了中
梗阻），所以效率高、效果佳。
一向不轻易夸人的老魏对这个

“政企早餐会”连连点赞。
这么神奇吗？
2月23日，半信半疑的我

们“蹭”了一顿“政企早餐会”。
早上8点，高青县机关食

堂，一场以企业发展现状和
2023年发展计划为主题的讨
论正式开始。高青县委书记刘
学圣等领导同志与5名企业家
分别在圆桌前落座。大家吃着
油条，喝着豆浆，几句家常寒暄
过后，就打开了话匣子。“这两
年，我们的产能是6万吨，但现
在实际生产是4万吨，流动资
金的缺口，限制了我们的产能。

“缺口有多大？”“2000来万

吧。”“我们马上和要素保障办
公室研究一下，尽快跟你们和
银行对接。”淄博天恒纳米新材
料科技股份有限公司董事长王
波当面“伸手要”，没想到县领
导给出的答复如此干脆。

这两年，伴随济高高速通
车、小清河复航等，高青日益
彰显的叠加优势前所未有。
作为淄博市唯一的沿黄县，高
青县如何抢抓黄河重大国家
战略机遇，为新时代社会主义
现代化强省建设贡献更多力
量，成了决策的重中之重。其
中，让企业家不因“非企业家
自身原因”“非市场因素”受干
扰，专心致志谋发展，破解一
厂一企困难，营造最优营商环
境，就是党委政府最该做到
的事。

“政企早餐会”应运而生。
实际上，早餐会绝不是我

们看到的吃顿早餐那么简单、
随意，它是链条完整的一个闭
环决策机制：原则上每两周开
展一次，以县委、县政府邀请和
企业自愿报名相结合的方式，
每次邀请同一行业或同一类别
的5名在高（青）企业家、项目
投资者代表参会。相关部门在
会前对企业反映的问题进行征
集梳理，形成早餐会企业诉求
建议清单，提交参会县领导审

阅，让早餐会更有针对性、更能
直击企业发展痛点。

从邀请企业、精准对接到
倾听诉求、迅速交办，从分类施
策、精准破解到过程管理、跟踪
督办，“政企早餐会”成为破解
企业发展难题、打破中梗阻的
妙招。

从去年1月20日开始，截
至目前，“政企早餐会”已举行
了18次，先后邀请企业96家
次，收集办理企业诉求建议
114项，已解决80余项实际问
题，推动18个项目投产。

与其说早餐会是一场会
议，倒不如说是谈发展、提建议
的谈心——— 大家聊市场开拓、
产能扩张、项目建设，聊中央、
地方对市场主体扶持政策的落
实情况，聊国际形势对产业发
展的影响……

不到一个小时的早餐会，
为企业解决了发展问题，进一
步拉近了政企感情、凝聚了政
企合力。

一场早餐会，把“最能解
决问题的人”和“最迫切需要
解决的问题”放到一起，就能
产生“最好的效果”。在第二
次参加早餐会的山东开泰石
化丙烯酸有限公司党委书记
付静三看来，早餐会可以让企
业家跟县委主要领导面对面、

轻松地聊一些问题。淄博飞
源化工有限公司董事长邢汉
银告诉记者，他在去年11月
10日的早餐会上，透露了计划
2023年新上环氧树脂项目，高
青县委、县政府协调相关部门
推进项目用地范围内油田闲
置地块收储工作，项目规划方
案顺利通过审查验收，实现当
年开工当年投产。

高青的“政企早餐会”能够
越办越好，一个很大的原因在
于“坦坦荡荡面对问题，实实在
在解决问题”。刘学圣说，企业
家对市场的敏锐性、对自己企
业发展的把握度更强，党委政
府要摆正自己“服务企业发展”
的位置，不是对企业指手画脚，
而是为企业发展打造最好的发
展生态。“政企早餐会”只是其
中的一个手段，最终目的是增
强党员领导干部的服务意识、
提高服务本领，打造一支作风
过硬、能打善战的干部队伍。
而在邢汉银看来，早餐会是一
种特殊的办理模式，县领导在
这样一个面向各个企业公开的
会上“拍板”，同时接受众人的
监督，也能避免其他企业认为
政府和某企业存在不当往来，
从而营造出健康的亲清政商
关系。

更深层次的原因，则是从

餐桌到落实的有效机制。早餐
会后，县政府办公室会起草形
成《政企早餐会企业诉求建议
落实方案》，明确牵头县领导和
落实责任部门；为确保诉求问
题破解路径精准有效，每月会
形成《政企早餐会企业诉求落
实情况表》，对落实进度精准分
类；最后则是“两办”督查室将

“政企早餐会”交办问题落实，
建立企业诉求建议“交办—整
改—反馈—复核”常态化全链
条闭环落实机制。

“早餐会不仅是一种畅通
企业与政府交流渠道的方式，
还能特事特办一些难解决的问
题。”在企业家们看来，许多不
好解决的问题能在早餐会上得
到解决，还是因为参会的领导

“在执行和实操方面更有话语
权，在县里面更有决策力”。“比
如部门要专门为某件事汇报，
可能需要等领导时间，或者组
织专题研讨会”。相比之下，在
早餐会上，领导就能立即拍板
决定，“在不违反原则的情况
下，可以把这个事迅速办下
去”。
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